

EL CANDIDATO



Jonás Fernández PSEO

Este economista asturiano, nacido en 1979, tiene ya experiencia en la Eurocámara. En la pasada legislatura formó parte de Comité de Asuntos Económicos y Monetarios y del Sub-Comité de Seguridad y Defensa, donde ha desarrollado un trabajo reconocido dentro del grupo socialista europeo. Consiguió que una parte de las ganancias del BCE puedan dedicarse a inversio-

nes o mejoras de prestaciones. Licenciado en la Universidad de Oviedo, tiene un máster de Economía y Finanzas por el CEMFI-Banco de España, un MBA en el IESE y un programa de Econometría Avanzada en la London School of Economics. Fue director del servicio de Estudios de Solchaga Recio & Asociados y ha ejercido también como profesor universitario. Afiliado al PSOE desde muy pronto, fue secretario general de Juventudes de Oviedo.

LA FRASE DEL DÍA

«Tenemos que tener un espacio de justicia compartido y una euroorden que funcione. No puede servir para que los procesados por la justicia huyan de sus responsabilidades»

Luis Garicano
Candidato de Cs

SI YO FUERA PRESIDENTE...

ANTONIO JIMÉNEZ
SECRETARIO GRAL.
UGT REGIÓN DE MURCIA

«Establecería un suelo de gasto social»

:: D. VIDAL

¿A qué preocupaciones más acuciantes cree que se enfrenta la Región de Murcia en estos años? Las principales preocupaciones son abordar la precariedad laboral que se ha convertido en señas de identidad en nuestro mercado de trabajo; impulsar un modelo de crecimiento en la Región sostenible e inclusivo; y contribuir permanentemente a la igualdad de oportunidades, especialmente a través de unos servicios públicos universales y de calidad.

¿Qué medidas adoptaría de forma más urgente? Reformaría, desde el consenso con los agentes sociales, todas las políticas de empleo dentro del ámbito competencial autonómico, orientándolas hacia la mejora de la empleabilidad, la estabilidad en el empleo, el impulso de la negociación colectiva, la lucha contra las desigualdades que se producen en el ámbito laboral, y la mejora de la formación.

¿Cómo mejoraría el desarrollo económico? Apostaría por sentar las bases de un nuevo modelo de desarrollo apoyando la investigación, la modernización, industrialización, tecnologización y la necesaria ecologización de nuestro tejido productivo. Además, establecería un suelo de gasto social, un sistema fiscal más progresivo, que mejorase la persecución del fraude y la recaudación, e instaría la reforma del sistema de financiación autonómica, para garantizar el acceso universal a la sanidad, la educación, la vivienda, los suministros básicos y las infraestructuras.

REPORTAJE

Unas listas para Europa con la mirada en España

El Parlamento Europeo no consigue conectar con los intereses de la ciudadanía por su limitada capacidad legislativa



RAMÓN GORRIARÁN

MADRID. Las elecciones europeas en España soportan el mismo desdén ciudadano que en otros socios de la Unión. El debate comunitario no logra abrirse paso entre las preocupaciones políticas.

En la campaña de las generales, los candidatos no dedicaron ni medio minuto a hablar de Europa a pesar de que las decisiones que se toman en la Comisión y en el Parlamento de Bruselas tienen una influencia creciente en la vida cotidiana, desde la eliminación de las bolsas de plástico o la supresión de la tarifa extra por el uso de teléfonos móviles fuera de las fronteras nacionales.

Su falta de capacidad legislativa en materia fiscal, en educación, sanidad o vivienda, los asuntos que más atañen a los ciudadanos, hace que se mantenga la imagen de institución poco útil para los intereses de la población.

¿Cuántas listas se presentan en España? Hasta 32 listas compiten por los 54 escaños que corresponden a España en el Parlamento Europeo. Se presentan 1.728 candidatos, aunque el 26 de mayo solo siete u ocho candidaturas verán coronados sus

esfuerzos por el éxito.

¿Son muchos o pocos eurodiputados? El Parlamento Europeo tiene 750 representantes de los 28 miembros de la Unión. El Reino Unido, hasta que no se materialice el 'brexit' mantiene su presencia. España es el quinto país en número de representantes tras Alemania, Francia, Reino Unido e Italia.

¿Se vota a la vez en los 28 países? No. Holanda y Reino Unido celebrarán las elecciones el 23 de mayo; Irlanda, el 24; Malta, Eslovaquia y Letonia el 25; y el resto de países el domingo 26.

¿Qué fuerzas políticas se presentan en España? La relación de listas publicadas en el BOE es de lo más variopinto, con fuerzas sin ninguna posibilidad de obtener un eurodiputado, como el Movimiento Independiente Eurolatino (MIEL), Corriente Roja, Solidaridad y Autogestión Internacionalista, Foro de Ciudadanos, Andalucía por Sí, que compiten con las formaciones clásicas y también fuerzas menores.

¿Se presenta la derecha eurosceptica? El partido de Santiago Abascal tendrá competencia en su espacio ideológico porque toda la ultraderecha ha confluído en la candidatura

Se presentan 32 candidaturas con 1.728 aspirantes a los escaños en la Eurocámara



Manifesteros a favor de la unidad de España y Europa en Bruselas el pasado noviembre. :: S. LECOCO / EFE

ra ADN Identidad Española, que encabeza el histórico Ricardo Sáenz de Ynestrillas.

¿Quiénes son los favoritos? El PSOE se perfila como ganador, y obtendría, de acuerdo con los sondeos del CIS y las proyecciones del Parlamento Europeo, entre 16 y 18 escaños. El Partido Popular sumaría entre 11 y 12; Ciudadanos, ocho o nueve; Unidas Podemos, siete u ocho; y Vox, entre cuatro y cinco. Los nacionalistas en sus tres candidaturas llegarían a los cinco.

¿A qué grupos parlamentarios se adscribirán los españoles? Los elegidos tendrán que integrarse en alguno de los ocho grupos parlamentarios. PSOE y PP quedarán en sus respectivas familias europeas, Ciudadanos se enlazará en la Alianza de los Demócratas y Liberales por Europa, en el que también estuvieron en la legislatura pasada los independentistas catalanes de Carles Puigdemont, que fueron expulsados, y el PNV, que en estas elecciones tie-

ne difícil renovar su escaño. Podemos se mantendrá en el de la Izquierda Unitaria Europea. Es una incógnita dónde recalarán los eurodiputados de Vox, aunque es probable que acabe en el grupo de Europa de las Naciones y las Libertades, del que ya forman parte los franceses de Marine Le Pen y los ultraderechistas holandeses de Geert Wilders.

¿Cuál es la correlación de fuerzas en la Eurocámara? En la última legislatura el grupo mayoritario fue el popular, con 217 eurodiputados, seguido del socialista, con 189. El de conservadores británicos y aliados tenía 74; el de los liberales, Alde, contó con 68; los Verdes, 51; el de los euroscepticos sumaba 42; la extrema derecha, 40, y había 18 diputados no adscritos a grupo alguno. Una correlación que cambiará en la próxima legislatura con el previsible crecimiento de los grupos eurosceptico y de la extrema derecha.

➔ Más información en páginas de MUNDO Y 'V' P26 Y P37

